



ISTOCK.COM/DONY

## La guerre contre le dollar

- Josue Michels
- [06/04/2022](#)

Le Forum économique mondial, d'autres institutions mondiales et régionales et des personnalités puissantes comme Bill Gates appellent à une « grande remise à zéro » de l'économie en réponse à la pandémie. Ils affirment que cela contribuera à éliminer la pauvreté. Les plans prévoient l'introduction d'impôts sur la fortune, de réglementations gouvernementales et de programmes de dépenses d'infrastructure. Après avoir arrêté l'économie, ils prévoient de la reconstruire dans un style socialiste.

Il s'agit d'une attaque directe contre le système financier mondial actuel, et plus particulièrement contre sa dépendance vis-à-vis de l'Amérique. Le coronavirus est utilisé comme un prétexte.

Un système déjà en place vise à remplacer le dollar des États-Unis comme monnaie de réserve mondiale. Dans les années 1970, on craignait que le dollar ne perde sa valeur. La solution proposée était les droits de tirage spéciaux (DTS) alloués par le Fonds monétaire international (FMI). Les DTS ont été créés pour être « le principal actif de réserve du système monétaire international ». Jusqu'à présent, ils ont été peu utilisés. Mais en raison de la pandémie, les droits de tirage spéciaux ont reçu une nouvelle vie.

L'économiste et auteur américain Jim Rickards prévient que l'utilisation des DTS pourrait faire en sorte que le dollar cesse de fonctionner comme monnaie de réserve mondiale. Au lieu de cela, prévient-il, il deviendrait une monnaie locale qui n'est plus utilisée pour déterminer le prix du pétrole ni pour le règlement et la balance des paiements entre les pays. Les grandes entreprises pourraient alors « publier leurs résultats financiers en DTS, et non en dollars ».

Depuis leur création, les DTS n'ont été alloués que quatre fois. Le record était de 250 milliards de dollars, alloués en 2009 sous l'administration Obama. Maintenant, l'administration Biden, largement contrôlée par Obama, a permis une allocation plus de deux fois supérieure : le 2 août, le FMI a annoncé l'allocation « historique » de 650 milliards de dollars en DTS.

Cette mesure extrême a prétendument été prise pour aider les pays pauvres à reconstituer leurs réserves financières, décimées par la crise du coronavirus. En réalité, la plupart des allocations vont à des pays économiquement forts. Pire encore, chaque nation qui se voit attribuer des DTS pourrait techniquement les échanger contre des dollars américains à faible coût. Bien qu'ils puissent également les échanger contre des euros ou des renminbis, le dollar est la devise la plus favorisée. La plupart des pays doivent de toute façon obtenir des dollars pour faire du commerce, et les DTS sont un moyen plus facile de les obtenir.

Le sénateur républicain Marco Rubio a écrit le 24 mars que « il n'y a absolument aucune raison de promouvoir une monnaie de réserve internationale plutôt que le dollar américain ». Il a averti que des tyrannies telles que la Russie et la Chine pourraient utiliser les SDR alloués et nuire aux États-Unis. Sans surprise, les principales puissances qui demandent des allocations de DTS sont la Chine et l'Europe.

Il convient également de noter que le FMI envisage une version numérique de la DTS. La Chine et l'UE travaillent également activement sur des monnaies numériques. À elles seules, la Chine et l'Europe n'ont peut-être pas la force de remplacer le dollar, mais ensemble, reliées par le FMI, elles peuvent lui briser le cou. Les DTS, tout en nuisant au dollar, renforcent en fait les autres monnaies du panier du FMI. Par exemple, les DTS peuvent être échangés contre des renminbis chinois,

renforçant ainsi la monnaie chinoise en tant que réserve mondiale. La Chine pourrait à son tour demander au FMI d'augmenter la part du renminbi dans son panier de devises et de diminuer la part du dollar. À un moment donné, le dollar deviendrait l'une des nombreuses monnaies de réserve égales reliées par le DTS.

Il est important de noter que ceux qui contribuent au panier de devises ont également leur mot à dire sur les bénéficiaires des DTS à l'avenir. Comme les États-Unis perdent du pouvoir, cette tendance pourrait rapidement s'intensifier.

Un exemple récent montre quel pouvoir le FMI pourrait bientôt détenir. Le 18 août, *Reuters* a rapporté que le FMI avait suspendu l'accès de l'Afghanistan à ses ressources, dont 440 millions de dollars de nouvelles réserves monétaires. Les États-Unis ont demandé cette interdiction en raison de la prise de contrôle de Kaboul par les talibans. Dans ce cas, peu ont critiqué l'action. Mais qui sait qui le FMI pourrait exclure demain si la Chine et l'Europe font la loi ?

Quoi qu'il en soit, le monde se prépare à abandonner le dollar comme principale monnaie de réserve. Lorsque cela se produira, les États-Unis perdront leur influence économique. Cela ouvrirait la porte à une autre puissance pour contrôler le commerce mondial selon ses propres règles et dictats.

Une fois que le dollar sera remplacé et qu'une monnaie numérique sera établie, nous nous réveillerons dans un monde radicalement différent.